

El 11 de marzo se presentará en Mondragón el proceso Bagara, con el fin de transformar el Alto Deba

07/03/2010

Bagara es un proceso que tiene como objetivo incidir en el desarrollo social del Alto Deba, donde ha surgido, impulsado por Lanki, el Instituto de estudios cooperativos. En la actualidad **80 personas** forman parte de Bagara, la mayoría ocupadas en la preparación del acto de presentación que tendrá lugar el 11 de marzo en el cine Amaia de Mondragón.

El proceso Bagara surgió en 2008, como respuesta a la inquietud manifestada por varias personas, insatisfechas con el modelo social del Alto Deba. Jon Sarasua, director de Lanki, lo describe así: "Los diez últimos años ha aflorado una preocupación en las cooperativas, ya que éstas surgieron muy unidas al movimiento social, y de esa unión se han beneficiado tanto las cooperativas como el valle; sin embargo, en la actualidad es preciso reactivar esa unión por medio de un salto cualitativo".



Cuatro fundamentos, tres ámbitos de trabajo

Tal y como sugiere el logotipo del proceso Bagara, éste se fundamenta en cuatro aspectos: vasquismo, cooperación, solidaridad y sostenibilidad. Los grupos de trabajo que se han organizado en su interior están trabajando en tres áreas: promoción, educación y cooperativas.

1. **Promoción.** Se han identificado nueve áreas de trabajo: promoción del euskera, inmigración, compromiso de la juventud, jubilación activa, cultura, agricultura, vivienda, humanización del consumo y sostenibilidad. Sus promotores pretenden que para Navidad cada área proponga un proyecto concreto.
2. **Educación.** Se ha creado, en colaboración con la ikastola Arizmendi, un laboratorio para la renovación de la educación. Asimismo, se está trabajando en un proyecto arquitectónico para la educación.
3. **Cooperativas.** Los promotores de Bagara pretenden reforzar la responsabilidad social en las cooperativas: de puertas adentro "revivir las cooperativas", y de puertas afuera "organizarlas en red".

Por lo que respecta al **ámbito geográfico** del proceso Bagara, este se extiende al Alto Deba, en Gipuzkoa, pero, según han señalado sus promotores, **por ahora** algunos de sus proyectos se desarrollarán a una escala más reducida, circunscrita al **valle de Leintz**, desde Leintz-Gatzaga hasta Mondragón.